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重点 A02

十二届全国人大三次会议今日闭幕

李克强总理上午会记者
据新华社北京３月１４日电 １５日上午，

第十二届全国人民代表大会第三次会议在
人民大会堂举行闭幕会，表决关于政府工
作报告、关于２０１４年国民经济和社会发展
计划执行情况与２０１５年国民经济和社会发

展计划、关于２０１４年中央和地方预算执行
情况与２０１５年中央和地方预算、关于全国
人民代表大会常务委员会工作报告、关于
最高人民法院工作报告、关于最高人民检
察院工作报告的六个决议草案；表决关于

修改立法法的决定草案和关于确认全国人
大常委会接受陈吉宁、陈豪辞去全国人大
常委会委员职务的请求的决定草案。

十二届全国人大三次会议闭幕后，国
务院总理李克强将在人民大会堂金色大厅

会见采访十二届全国人大三次会议的中外
记者并回答记者提出的问题。届时，中央人
民广播电台、中央电视台、中国国际广播电
台将现场直播总理会见中外记者的实况，
中央重点新闻网站将作实时报道。

1177市市医医患患纠纠纷纷可可请请第第三三方方调调解解
代表热议医疗纠纷预防调解机制，呼吁出台相关条例

本报北京3月14日讯（特派
记者 王富晓） 出现医疗纠纷
怎么办？是去医院拉横幅闹事还
是上法院诉讼？其实，还可以通
过第三方调解。“加快建立医疗
纠纷预防调解机制”，这是政府
工作报告首次提到医疗纠纷。记
者采访发现，我省17市已经基本
实现第三方调解机构来解决医
疗纠纷。全国人大代表、山东省
卫计委副主任仇冰玉呼吁尽快
出台《医疗纠纷预防与处理条
例》，完善配套政策措施，依法保
障医患双方的合法权益。

全国人大代表、枣庄市立医
院副院长王凌介绍说，总理在报
告中提到医疗纠纷预防调解，足

见政府对于医患关系的重视。
她举例说，发生医患纠纷

后，患者往往对医院不信任，在
医院内进行调解难度很大；除了
患者，医院也需要一个调解平
台，如果医院将大量精力投入到
医患纠纷中，势必影响正常工作
秩序和医疗质量。

为此，独立的第三方调解机
构应运而生。

仇冰玉介绍说，在我省的泰
安、济宁、济南、青岛等地，成立
了第三方调解机构，虽然各地的
做法不一样，但是工作原理基本
相似，就是利用法学、医学领域
内的专家组建智囊团，成立一个
调解委员会。

以济南为例，第三方调解委
员会依托济南市人民调解员协
会建立，作为人民调解员协会下
设的专业委员会，是中立、独立
的第三方医患纠纷调解机构，调
解委员会聘用专职人民调解员，
同时聘用具有较强专业知识和
较高调解技能、热心调解事业的

离退休医学专家，以及律师等法
律工作者为兼职人民调解员。

青岛市的医疗纠纷人民调解
委员会则是公益性的社会组织，与
行政部门和医院没有任何隶属关
系，调解对医患双方均不收取任何
费用，是完全中立的“第三方”。

“目前，全省17市已经基本
实现第三方调解机构来解决医
疗纠纷，像泰安等市的做法，都
曾经在全国做过典型发言。”仇
冰玉介绍说。

仇冰玉表示，希望国家尽快
出台《医疗纠纷预防与处理条
例》，“通过出台法律法规，维护
正常的医疗秩序，保护医务工作
者的合法权益。医患纠纷得到合
理公正的处理，才会维护整个社
会的和谐稳定。”

王凌表示，解决医疗纠纷，
除了第三方调解这种途径外，如
果双方不满意，还可以走法律程
序，“比如医闹问题，希望国家能
够出台法律，严厉打击医闹，保
证医院的正常秩序。”

本报北京3月14日讯（特派
记者 喻雯） 不动产登记，济
南有何进展？全国人大代表、济
南市长杨鲁豫表示，济南市国土
资源局是不动产登记的主管部
门，目前正在进行有关部门的机
构整合工作。

3月1日，《不动产登记暂行
条例》正式实施。不动产登记，就
是将土地、房屋、草原、林地、海
域等不动产进行统一登记，实现

登记机构、登记依据、登记簿证、
信息平台“四统一”。

“济南目前正在做前期的
有关准备工作。”杨鲁豫说，今
年将按照时间节点完成不动产
登记有关部门的机构设置、人
员调配、健全制度等方面的任
务。

记者了解到，不动产统一的
信息登记平台是统一登记制度
的一项重大改革。目前国土部正

在开发全国统一的不动产信息
登记平台。今后，全国的登记机
构都要和这个平台连接上，实现
信息共享。土地、房屋、草原、林
地、海域的审批、登记、发证在信
息平台上都可以实现。这个平台
的管理很是严格，不会随意以人
查房，如果查询，必须是相关权
利人、利害关系人以及有关国家
机关，依法查询、复制不动产登
记资料。

●

●

●

济济南南不不动动产产登登记记部部门门正正筹筹建建
各相关职能部门正进行机构整合

近日，全国政协常委、中国器官捐献与移植委员会主任
委员黄洁夫在全国两会小组讨论间隙，就器官移植的多个
问题接受媒体采访。

黄洁夫说，据最新数字，全国进入169家医院等待移植
的病人是2 . 2万。今年通过公民的捐献一定可以做到1万例
以上。

为何有这样的把握，黄洁夫列举出一串数字：从1月1日
至3月3日，我国公民捐献器官381例，捐献937个器官，加上
角膜1200左右。“这还是在春节期间，一般春节里大家都很
忌讳这些。“活体器官捐献亲体移植一般占30%左右，根据
这两个月的数字，保守估计今年可以完成1万例。中国公民
自愿捐献器官的大气候正在形成。” 据北京晨报

全国政协常委黄洁夫：

前两月公民捐献937个器官

●

省政法委书记才利民：

聂树斌案复查结果两会后见分晓
全国两会上，最高人民检察院和最高人民法院在工作

报告中直面冤假错案，分别用“深刻反省”“深感自责”来总
结冤案纠错工作。

２０１４年１２月，最高法指令山东省高院复查聂树斌故意
杀人、强奸案。山东高院５名法官组成合议庭复查此案。聂树
斌案已经交由山东省高级人民法院复查两个多月。全国人
大代表、山东省委政法委书记才利民透露，复查结果“两会
后将见分晓”。

此前，合议庭已会见聂树斌母亲张焕枝委托的代理律
师，并同意了律师查阅、复制案卷的申请。全国人大代表、山
东省高级人民法院院长白泉民两会上也再次向媒体表示，
山东高院会保障律师阅卷权，在该案复查结束前，一定会安
排律师阅卷。 据新华社

浪潮集团董事长孙丕恕：

八成数据在政府，应加快开放
据新华社北京3月14日电 “我国各级政府掌握着全社

会信息资源的80%，是最大的数据保有者。应该加快政府数
据的开放与利用，服务经济社会发展。”全国人大代表、浪潮
集团有限公司董事长孙丕恕表示。

据孙丕恕介绍，世界主要发达国家都非常重视并大力
推动政府开放数据。2009年美国提出“开放政府计划”，设立
政府数据开放门户网站，将政府和主要州、城市等持有的公
共数据对外公开。“政府数据开放直接带来社会经济价值。
据统计，数据资源增值性应用每年可为美国的医疗服务业
节省3000亿美元，为制造业在产品开发、组装等环节节省
50%的成本。”

孙丕恕建议大力推动政府开放数据标准的制定工
作，形成数据开放范围、数据开放目录标准、分类标准规
范、数据脱敏标准等一批工作标准。同时从国家层面加强
顶层设计，出台相关政策规定，全面推动政府数据开放工
作。

代表建议建不文明游客“黑名单”：

上榜者再参团多缴一成费用
在景区文物上刻字、在飞机上热水泼空姐、随地扔垃

圾……我国出境游客的一些不文明行为，频频引发境外媒
体的关注，甚至引发“禁止中国游客入内”的抗议。对此，全
国人大代表、广东德庆县工商联主席马纲领建议，在旅行社
建立不文明游客的“黑名单”制，加大对不文明行为的约束
力度。

马纲领建议，对出现不文明行为的游客应建立一个“黑
名单”，规定上榜者下次再参团旅游，必须比其他游客多缴
纳10％的费用，以示惩戒。另外，对旅行社也要设立积分制，
由导游对团里成员负责。如果团员出现不文明行为，旅行社
就要受到扣分和经济处罚，导游也要承担连带责任。不过，
马纲领认为，关键还是要通过教育宣传，提高游客的综合素
质。 据新华社

14日，十二届全国人大三次会议结束前一天，山东代表团继续分
组讨论。休会时，仍有部分代表留在会场内讨论对大会报告的审议意
见，意犹未尽。 本报特派记者 周青先 摄意意犹犹未未尽尽
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